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En 2003 à Baïnem, l’étude de la reproduction de la mésange bleue dans des nichoirs montre que

la date de ponte du premier œuf le plus précoce est le 1 avril. Le dernier œuf pondu par la femelle

du couple le plus tardif est le 24 avril. La taille moyenne de la ponte est varie entre 6 et 9 œufspar

nid. Les jeunes à l’envol pèsent entre 10,1 + 0,43 g et 11 + 0,49 g. En 2004 à Baïnem, le premier

œuf est émis par le couple le plus précoce le 5 avril et l’œuf le plus tardif le 11 juin.

La taille moyenne de la ponte est fluctue entre 4 et 8 œufs par nid. Le nombre de jeunes envolés

par nid varie entre 0 et 7 avec un taux de réussite qui oscille entre 0 et 77,8 % en 2003. Ce nombre

de jeunes envolés par nid en 2004 sont compris entre 2 et 7 avec des taux de réussite qui se situent

entre 0 et 87,5 %.

L’étude du menu des oisillons de la mésange bleue par la méthode des colliers confirme sa

tendance à l’insectivorie (A.R. % = 80 % en 2003 ; A.R. % = 70,7 % en 2004), à l’arachnophagie

(A.R. % = 15,4 % en 2003 et A.R. % = 19,5 % en 2004) et à l’hélicivorie (A.R. % = 1,5 % en 2003;

A.R. % = 4,9 % en 2004). Les espèces ingérées appartiennent aux Orthoptera (Odontura algerica)

(A.R. % = 29,2 %) en 2003 et aux Lepidoptera (A.R. % = 46,3 %) en 2004.

A peine 2 espèces végétales sont présentes dans le menu des jeunes (A.R. % = 3,1 %) avec

1 fleur d’Asteraceae et une graine de Triticum sp. en 2003 et 2 espèces en 2004 (A.R. % = 4,9

%) soit 1 fruit de Plantae et une graine de Pistacia lentiscus. L’étude du menu par l’analyse du

contenu du tube digestif confirme toujours que les Insecta constituent la base de menu des oisillons

de la mésange bleue. Les Coleoptera sont les plus importants (55,7 %) ainsi que les Lepidoptera

(22,2 %).

Pour ce qui est des disponibilités trophiques de la mésange bleue dans la forêt de Baïnem en

2003-2004, les proies potentielles piégées grâce aux pots Barber sont au nombre de 152 espèces

dont les Insecta (96,3 %) avec les Hymenoptera (90, 1 %), suivis par les Diptera (2, 4 %) et les

Coleoptera (2,1 %) et les Arachnida (2,2 %). 126 espèces sont capturées dans le filet fauchoir :

ce sont des Insecta [Coleoptera (29,7 %), Diptera (16,8 %), Orthoptera (15,4 %), Hymenoptera

(13,3)].

Peu d’espèces sont prises dans le parapluie japonais soit 69 espèces dont 76,4 % d’Insecta

[Hymenoptera (29, 1 %), Coleoptera (20,5 %), Lepidoptera (5,5 %)] et 22,8 % d’Arachnida. En

2004, les valeurs de l’indice de sélection de la majorité des espèces proies des jeunes de la mésange

bleue sont comprises entre 0,33et + 1.La valeur la plus élevée revient a l’espèce indéterminée

Lepidoptera sp. 1 (Is. = 1).

Mots clés : Baïnem, mésange bleue, disponibilités et régime trophiques, reproduction, nichoir



In 2003, at Baïnem Forest, the study of reproduction in the blue tit nest boxes showed that the

laying date of the earliest first egg is April 1. The last egg laid by the female of the couple of the

later date is April 24. The last egg laid by the female of the couple of the later date is April 24.

The average clutch size varies between 6 and 9 eggs by nest. The fledglings weigh between 10.1

+ 0.43 g and 11 + 0.49 g. In 2004, at Baïnem Forest, the first egg is issued by the earlier couple

on April 5 and by the later egg, on June 11.

The average clutch size varies between 4 and 8 eggs per nest.The number of fledged young

per nest varies between 0 and 7, with a success rate that ranges between 0 and 77.8% in 2003.

These fledged young per nest in 2004 were between 2 and 7, with success rates that are between

0 and 87.5%.

Studying the menu on nestling blue tits by the method of necklaces confirms its tendency to

insectivorous(R.A. % = 80 % in 2003; R.A. % = 70.7 % in 2004), to arachnophagy (R.A. % =

15.4 % in 2003 and R.A. % = 19.5 % in 2004), to helicivory (R.A. % = 1.5 % in 2003; R.A. %

= 4.9 % in 2004).

Ingested species belong to the Orthoptera (Odontura Algerica) (R.A % = 29.2 %) in 2003 and

Lepidoptera (R.A. % = 46.3%) in 2004. Barely two plant species are present in the menu of blue tit

Youth (R.A. % = 3.1%) with a flower and a seed of Asteraceae Triticum sp. in 2003 and 2 species

in 2004 (R.A. % = 4.9%), this is a fruit of Plantae and a seed of Pistacia lentiscus.

Studying the menu by the analysis of gut contents confirmed that the insects are still the basic

menu of the blue tit nestlings. The Coleoptera are the most important (55.7%) and Lepidoptera

(22.2%). Regarding the trophic availabilities of the blue tits in the forest of Baïnem in 2003-2004,

potential prey are trapped thank to the pots of Barber, there are 152 species including insects

(96.3%) with Hymenoptera (90.1%), followed by Diptera (2.4%) and Coleoptera (2.1%) and

Arachnida (2.2%). 126 species are caught in the sweep net: they are insects [Coleoptera (29.7%),

Diptera (16.8%), Orthoptera (15.4%), Hymenoptera (13.3).

Few species are taken in the Japanese umbrella that to say 69 species with 76.4% of Insecta

[Hymenoptera (29.1%), Coleoptera (20.5%), Lepidoptera (5.5%)] and 22.8 % of Arachnida. In

2004, the values of the selection index of the majority of prey species of young blue tits are between

0.33 and + 1 The highest value is for the unidentified species Lepidoptera sp. 1 (Is = 1).

Key Words : Baïnem, blue tit, availabilities and diet, reproduction, nest.
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